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B рамках национального проекта "Здоровье"

Профилактический осмотр плюс

Традиционный профилактический осмотр, который регулярно (еже-
годно  или  1  раз  в  2  года)  проходят  работники  ГАЗа,  занятые  в 
производствах с вредными условиями труда, с недавнего времени, оста-
ваясь  прежним  по  форме,  пополнился  новым  содержанием.  Теперь 
профвредников  по  действующему  в  компании  графику  осматривают, 
кроме  уже  привычных  специалистов,  эндокринолог,  уролог,  хирург, 
невропатолог  и  окулист.  Дополнительно  к  клиническому  анализу  крови 
делается еще и биохимический (на сахар и холестерин). И это еще не все. 
Чем объяснить такое повышенное внимание к профвредникам? 

-  Дополнительный  профосмотр  работников,  связанных  с  вредными 
факторами производства, предусмотрен национальным проектом "Здоровье", - 
пояснила заведующая отделением профилактики медсанчасти ЛПУ "Центр ме-
дицинской  профилактики  ГАЗ"  О.А.Назина.  -  По  распоряжению  руководства 
Фонда социального страхования РФ до конца года мы должны обследовать по 
новым  требованиям  12  тысяч  профвредников.  Поэтому,  не  меняя 
существующего  графика,  мы  пополнили  бригаду  специалистов,  занятых 
профосмотрами.

- Ольга Александровна, как люди отреагировали на эти новшества? Ведь, наверное, и в очередях посидеть 
приходится?

-  Большинство -  с  пониманием, хотя есть и недовольные. Очереди действительно есть,  потому что врачи 
работают  с  очень  большой  перегрузкой.  Если  бы  вопрос  о  дополнительных  профосмотрах  в  соответствии  с 
национальным проектом был решен еще в начале года, то все это можно было бы сделать без всякого напряжения. 
Но это зависело не от нас. Мы же только рады, что у наших пациентов появилась возможность за счет государства 
(допосмотры финансирует ФСС) пройти такое всестороннее обследование.

К  сожалению,  россияне  (и  автозаводцы в  этом  смысле  не  исключение)  не  осознали  еще  в  полной  мере 
собственную  ответственность  за  состояние  своего  здоровья,  тем  более,  когда  условия  их  работы  официально 
признаны вредными.  Это хорошо,  что государство наконец начало вкладывать средства в  укрепление здоровья 
своих граждан. Если такая политика будет продолжаться, мы будем это только приветствовать. И люди постепенно 
возьмут  за  правило  заботиться  о  своем  здоровье,  придерживаться  правильного  образа  жизни,  вовремя 
обследоваться и так далее. Болеть сегодня - слишком дорогое удовольствие.

- Что можно сказать о результатах дополнительных профосмотров?
- Мы начали эту работу с сентября, и должна сказать, что результатом расширенного обследования является 

выявление отклонений от нормы, которые не предполагали ни мы, ни наши пациенты. С одной стороны, это не очень 
весело, а с другой - возможная патология обнаружена на самой начальной стадии, что обнадеживает. Смею вас 
заверить, таких случаев немало. Скажем, приходит человек на электрокардиограмму, а она показывает, что у него 
предынфарктное  состояние  -  мы  его  срочно  отправляем  на  госпитализацию.  Очень  много  случаев  патологии 
молочных желез. Дополнительный осмотр предполагает обследование женщин на маммографе или аппарате УЗИ, 
что позволяет не пропустить новообразование на той стадии, когда обнаружить его другими методами невозможно. 
Согласитесь, далеко не каждая женщина регулярно проходит такое обследование по собственной инициативе и за 
свой счет. Опасность же заболеваний молочных желез в том, что они очень долго себя никак не проявляют. И хотя 
пропускная способность кабинетов УЗИ-диагностики, маммографии ниже; чем других, я думаю, цель осмотра стоит 
того, чтобы немного подождать.
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